

<https://info.nodo50.org/Desarrollo-del-Juicio-de-Salonica.html>



# Desarrollo del Juicio de Salónica

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Viernes 28 de enero de 2011

---

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

---

**Cientos de personas de todos los países acudieron a Tesalónica para mostrar su rechazo a los poderosos poniendo en marcha desde planteamientos anti-autoritarios tres días de debate y acción contra el capital. Entre ellas se encontraba Fernando, un joven anarquista burgalés que fue detenido durante el transcurso de aquella manifestación internacional junto con otras 60 personas. Todas ellas torturadas y vejadas durante la detención abriéndose denuncias por tortura tras estos hechos.**

## Qué es el proceso de Salónica

Para conocer los hechos nos tenemos que remontar a junio de 2003 cuando el compañero fue detenido arbitrariamente en una multitudinaria manifestación en Salónica (Grecia). Tras lo cual permaneciendo 6 meses encarcelado junto con otras 7 personas, siendo solamente liberado tras una larga huelga de hambre que llegó a durar 53 días, a la que se sumó una intensa campaña de movilización internacional.

El 21 de junio de 2003 una multitudinaria manifestación recorrió las calles de la ciudad griega de Tesalónica durante la celebración de una cumbre de ministros de la UE, un encuentro internacional que se integraba dentro de la presidencia griega de las instituciones europeas y cuya finalidad última consistía en lavar la imagen del capitalismo internacional y dar carta blanca a las diferentes políticas de desigualdad.

Cientos de personas de todos los países acudieron a Tesalónica para mostrar su rechazo a los poderosos poniendo en marcha desde planteamientos anti-autoritarios tres días de debate y acción contra el capital. Entre ellas se encontraba Fernando, un joven anarquista burgalés que fue detenido durante el transcurso de aquella manifestación internacional junto con otras 60 personas. Todas ellas torturadas y vejadas durante la detención abriéndose denuncias por tortura tras estos hechos.

Fernando pasó a formar parte de los 7 compañeros que fueron encarcelados arbitrariamente, entre los que se encontraban 3 jóvenes griegos, Spyros Tsitsas, Michalis Traikapis, Dimitris Fliouras; Simon Chapman un libertario inglés, Carlos Martín, otro compañero libertario de Aranjuez (quien fue acusado finalmente de cargos menores habiendo sido ya juzgado en la primera parte del proceso) , y Souleiman Dakduk "Kastro", un refugiado político de origen sirio que vivía desde hacía años en Grecia. Todos ellos fueron encarcelados de forma arbitraria durante 6 meses con confusas acusaciones.

Durante el trascurso de su encarcelamiento Fernando, junto con otros 4 de los detenidos iniciaron una huelga de hambre que se prolongó durante 53 días como protesta por el mantenimiento arbitrario de su detención, iniciativa a la que se sumó la importantísima campaña de solidaridad internacional en pro de la liberación de los 7 de Salónica con acciones de apoyo en infinidad de países.

[La imagen del cambio de mochila por parte de la policía Griega a Simon](#), siéndole sustituida la que portaba inicialmente por otra cargada de artefactos incendiarios, recorrió el mundo y mostró la verdadera cara de la represión, que continuará dando sucesivos zarpazos, esta vez en el Estado Español. El 16 de septiembre de 2003, seis anarquistas son detenidos en Barcelona acusados de toda una batería de acciones en apoyo a los detenidos de Grecia. Daba inicio una operación represiva paralela que buscaba castigar la solidaridad.

La enorme campaña de solidaridad hizo que al aparato represivo del Estado Griego no le quedase más remedio que soltar de su fauces a los 7 de Salónica para intentar lavar su imagen y salvar el expediente ante la opinión pública internacional.

Siete años y medio después de lo sucedido en Salónica los encausados por aquellos hechos vuelven a tener que sentarse en el banquillo.

### Los juicios

En un primer juicio del proceso contra algunos de los detenidos, acusados por delitos menores, entre los que se encontraba Carlos de Aranjuez, fueron sentenciados a penas que no entraban en prisión. En Mayo de 2008 comenzó el juicio contra siete compañeros acusados de delitos mayores, la sentencia condeno a cuatro, entre ellos Fernando, a penas entre cinco años y medio y ocho años y medio. Los abogados de la defensa recurrieron para que se celebrase un nuevo juicio y no tuvieran que entrar en prisión mientras tanto. La fecha definitiva fue septiembre de 2010 pero tuvo que aplazarse hasta enero de 2011 por [la detención de uno de los cuatro procesados unos días antes, acusado de atracar un banco](#).

Destacar la agitación que vive Grecia desde diciembre de 2008 cuando la policía asesino a sangre fría a un joven de 15 años. Múltiples luchas han sucedido durante los dos últimos años haciendo temblar los pilares donde nació la civilización, de esta manera el estado ha redoblado la represión. En la actualidad hay decenas de presos anarquistas (también en busca y captura) en las cárceles griegas y varios procesos abiertos.

El mismo viernes 14 comienza un juicio contra 23 presos de la cárcel de Koridallos en Atenas por rebelarse en Abril de 2007 contra la paliza pegada contra el preso anarquista Giannis Dimitrakis. El Lunes 17 empieza el primer juicio por el caso de Conspiración de células del fuego en el interior de la carcel de Koridallos en Atenas.

Para mas información ver la categoría [Proceso de Salónica](#).

[Web del grupo de apoyo de Londres](#).

## Quinta sesión del juicio de Salónica

Martes 25 de enero. Hoy ha sido el turno de los testigos de la defensa y de los acusados. Mañana acabara el juicio con la proposición del fiscal, la argumentación final de los abogados y la sentencia.

A las 9:00 h han comenzado a declarar el resto de los testigos de la defensa.

Diversas personas que acompañaron a los acusados aquel 21 de junio de 2003 han relatado los ataques de la policía a los manifestantes, la utilización masiva de gases y las detenciones masivas y aleatorias de manifestantes.

Clave ha sido la declaración de un catedrático de la universidad que en 2003 era el responsable e interlocutor con los ocupantes de las universidades durante la cumbre, que mostro claramente el ataque masivo con gas y el intento por parte de los maderos de violar el asilo universitario, justificando la resistencia de los ocupantes.

También ha revelado que fue detenido a las puertas de la universidad demostrando asi la arbitrariedad de las detenciones, aunque horas después fue liberado tras las llamadas del consejo de rectores de la universidad, "podía haber sido yo mismo el que estuviera en el lugar de los acusados" dijo al jurado.

Finalmente han declarado los acusados contestando las preguntas de las juezas y el fiscal, haciendo un último alegato.

Mañana a las 10:30 comenzara la ultima sesión del juicio y se sabrá la sentencia del jurado.

# Cuarta sesión del juicio de Salónica

Hoy lunes la sesión ha comenzado puntual, a las 9:00 h era el turno de los policías que declaraban contra Mijalis. Después de las preguntas de los abogados se hizo una pausa por una hora debido a otro juicio que se desarrollaba en otra sala.

Tras la pausa se ha visionado unos videos de la detención de Mijalis y Simon en el cual se ha puesto en evidencia las graves contradicciones de los policías de Mijalis ya que parecían haber estudiado el guion y acordarse de pequeños detalles pero de nuevo decían no acordarse de aspectos importantes de la detención. Por ejemplo hemos podido comprobar cómo en el momento de la detención Mijalis no portaba ninguna mochila lo cual echa por tierra la versión policial que mantenía que había sido detenido con una mochila que contenía tres cocteles molotov y cuatro mascararas antiguas. En cambio podemos ver como Mijalis es golpeado en la cabeza por un policía cuando esta esposado y reducido en el suelo.

También en los videos de Simon se puede ver como tan solo portaba una mochila y no dos como dice la policía, pero en cambio se ve como unos policías colocan una mochila con molotov junto a Simon. Casualmente ninguno de los al menos ocho policías presentes hoy en el juicio dice reconocerse en las imágenes pero todos aseguran haber estado todo el rato junto a Simon.

El jurado ha pedido seriedad a los policías que respondían sistemáticamente “no me acuerdo” a las preguntas de los abogados para no cometer más errores.

Simultáneamente llegaban a la sala en 3 carros de la compra las mochilas o pruebas solicitadas el primer día por los abogados de Fernando.

1. No estaban identificadas
2. Ningún papel o acta señalando que contenían.

Tras 30 minutos buscando la supuesta mochila, ni rastro. No hay mochila. Con las mismas se han vuelto a llevar los carritos al ritmo del tintineo del vidrio y el todavía olor a batalla.

Recordamos la declaración de un policía que se encargaba de recoger los molotov, martillos y demás objetos que encontraba por la calle y meterlo en las mochilas que también encontraba para asegurar la zona y que después se transportaron a comisaría.

Mañana se espera que terminen de declarar los testigos de la defensa (hoy lo ha hecho un testigo de Fernando y una de Kastro) y mañana también probablemente lo hagan los acusados.

# Tercera sesión del juicio de Salónica

El juicio de Salónica que cuenta entre los acusados a un joven libertario burgalés ha sido interrumpido hasta el

próximo lunes 24 de enero de 2011 debido a la actual huelga de abogados que se desarrolla en Grecia.

Este martes en la tercera sesión del juicio terminaron de declarar los testigos policiales de Simón, kastro y Fernando de nuevo con múltiples contradicciones. Tras la presión de los abogados a los policías se generó un clima de desconfianza hacia la versión policial incluso por parte del fiscal.

Debido a la huelga de abogados el juicio se reanuda el lunes con la declaración de los policías que detuvieron a Mijalis.

El martes será el turno de los testigos de la defensa.

## Segunda sesión del juicio Salónica

Hoy lunes se ha reanudado el juicio en la planta tercera de los juzgados de Tesalónica. De nuevo con retraso y con tensión ya que los abogados han comenzado a recibir llamadas minutos antes de las 9:00 h. A decenas de anarquistas que pretendían asistir como público la policía les ha impedido la entrada a los juzgados.

Parece ser que un juez de segunda instancia de lo civil (que no tiene nada que ver con el juicio) ha ordenado a los policías impedir la entrada a anarquistas como medida de seguridad debido a los llamamientos de solidaridad ya que simultáneamente daba comienzo el juicio en la cárcel de Koridallos por el caso del grupo "Conspiración de células del fuego".

Hoy han continuado los testigos policiales contra Simón Chapman una vez más con múltiples contradicciones, eso junto con una brillante actuación de los abogados han provocado la risa de la sala e incluso de parte del jurado.

Tenemos que destacar como mientras los compañeros se quedaban fuera del juzgado los demás testigos policiales estaban dentro de la sala escuchando y preparando sus respuestas.

Recordemos que Simón Chapman en un primer momento fue absuelto pero debido a la mala imagen de la policía, al recorrer medio mundo las imágenes del cambio de mochila, fue de nuevo acusado con nuevos testimonios inéditos de policías que hasta varios meses después no hicieron aparición en esta obra de teatro.

Como los abogados han denunciado los policías parecían saber detalles minúsculos repetidos con las mismas palabras que los anteriores policías pero olvidaban o decían no recordar hechos difíciles de olvidar.

Por ejemplo, mientras un policía decía recordar perfectamente a Simón lanzándoles un coctel molotov desde la acera otro policía en su declaración del juicio anterior aseguraba que Simón lanzaba desde la carretera o también recordaban que Simón se había caído de espaldas pero no recordaban la cara ensangrentada debido a una brecha en la cabeza por una de sus porras.

Mañana continua el juicio con las declaraciones del resto de maderos contra Kastro, Mijalis y Fernando y de nuevo, casi seguro, se suspenderá hasta el próximo lunes debido a una huelga de abogados.

## Comienza el juicio de Salónica

## Desarrollo del Juicio de Salónica

---

Este viernes ha comenzado el juicio contra los cuatro últimos procesados por las protestas contra la cumbre de la Unión europea en la ciudad griega de Salónica en junio de 2003, entre los que se encuentra un compañero anarquista de Burgos.

En el primer día del juicio, como en mayo de 2008, las declaraciones policiales fueron contradictorias. Los abogados prevén que el proceso se prolongue cinco días, reanudándose el próximo Lunes.

En Londres una manifestación en solidaridad con los cuatro acabo en la embajada griega ([leer aquí](#)).

Mientras ha empezado este proceso una vez más el estado vuelve a golpear al ámbito anarquista. El jueves la policía ha vuelto a detener a gente y registrar domicilios, de momento no podemos confirmarlo, pero probablemente cuatro personas hayan ingresado en la cárcel de Koridallos. A la vez la gente está en la calle luchando contra el abuso de las tarifas de los transportes públicos, precintando las maquinas de ticar y dejando pasar a la gente gratis. También hoy en Atenas una manifestación antifascista recorrerá el centro de la ciudad.

Fuente: [Diario de Vurgos](#)